

DÉPOLLUTION DE L'AVEN CHAZOT 100 spéléologues mobilisés jusqu'à dimanche

Des dizaines de m³ de déchets évacués



Remontés à la surface par un treuil de 100 mètres, les débris sont triés soigneusement. Le DL / Matthieu DUPONT et Mathieu MORVERAND

VALLON-PONT-D'ARC

Sept spéléologues à 55 mètres sous terre. Au fond de l'Aven Chazot. Équipés de masque et de combinaisons anti-bactéries, ils remplissent inlassablement le gros seau.

Remontés à la surface par un treuil de 100 mètres, les déchets sont réceptionnés par une seconde équipe et triés. Des ossements d'animaux. Du plastique. Même une carcasse de voiture qui sera découpée à la disquese.

Et deux grenades datant de la Seconde Guerre mondiale !

50m³ de déchets en tous genres seront évacués dans le cadre de cette troisième

et ultime campagne de dépollution du gouffre charnier sud-ardéchois (1). « Il s'agit de la plus importante opération de dépollution menée en France par la Fédération de spéléologie, commente Christophe Tschertcher président de la commission nationale environnement. L'Aven Chazot n'était pas nommé pour rien le "trou qui pue" ! »

Jusqu'à dimanche, pas moins de 100 spéléologues de l'Ardèche, du Doubs, de Haute-Saône, de la région parisienne, Rhône-Alpes, Paca, de l'Auvergne et de territoire de Belfort vont se relayer sur et sous le site situé sur le territoire de la commune de Vallon-Pont-d'Arc. Cette campagne à haute valeur symbolique en

REPÈRES

UN PARTENARIAT EXEMPLAIRE

■ La Fédération française de spéléologie, le Comité départemental de spéléologie de l'Ardèche et le Club du Ressac à Grospierrres ont bénéficié du soutien du comité régional de spéléologie, de la mairie de Vallon-Pont-d'Arc, de l'Agence de l'eau Rhône Méditerranée et Corse, la Région Rhône-Alpes, le conseil général de l'Ardèche, le Syndicat de gestion des Gorges de l'Ardèche, la Sécurité civile, le Creps Rhône-Alpes de Vallon-Pont-d'Arc, Orgnac Grand Site, les pompiers de Vallon, Séquence nature Rhône-Alpes, le Sictoba, Melvita Lagorce, ActiPro Valence, System C Industrie, Loxam et la Criirad Valence.

matière de protection de l'environnement n'aurait pu voir le jour sans la pugnacité de Rémy Helck président du club du Ressac de Grospierrres et Mathieu Morverand du Creps de Vallon-Pont-d'Arc. Tous deux ont su fédérer autour de leur ambitieux projet (20 000 euros investis) de très nombreux partenaires publics et privés dont la Fédération française de spéléologie et le Comité départemental de spéléologie de l'Ardèche.

Cette dépollution exemplaire devrait permettre de mieux comprendre les réseaux souterrains du secteur. Dans les années à venir, en liaison avec l'Agence de l'eau Rhône Méditerranée et Corse, un travail de coloration sera entrepris pour cerner les phénomènes d'infiltrations souterraines.

Sébastien GAYET

(1) Les deux premières campagnes se sont déroulées au printemps 2007.